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香港文匯報訊 （記者 劉坤領 北京報道）據中國
政府網26日消息，國務院總理李克強日前簽署國務
院令，公佈《國務院關於廢止和修改部分行政法規
的決定》。其中包括不少涉外審批規定的廢除，例
如：取消內地與香港特別行政區、澳門特別行政
區、台灣地區合作辦學機構聘任校長或者主要行政
負責人核准，取消「石油、天然氣、煤層氣對外合
作合同審批」，下放「外國文藝表演團體、個人來華
在非歌舞娛樂場所進行營業性演出審批」到省級行
政部門。

《決定》廢止了《煤炭生產許可管理辦法》。同
時，相應修改鄉鎮煤礦管理條例、煤礦安全監察條
例、安全生產許可證條例、國務院關於預防煤礦生
產安全事故的特別規定等4部行政法規中有關煤炭生
產許可證的規定。

免審兩岸三地合辦校長

取消「出入境快件運營企業從事報檢業務註冊登
記」、「出入境檢驗檢疫報檢員從業註冊」、「出入
境檢驗檢疫代理報檢企業註冊登記」後，修改了進

出口商品檢驗法實施條例的有關規定。
因取消行政審批項目，修改了15部行政法規。其

中，包括取消「石油、天然氣、煤層氣對外合作合
同審批」、「社會力量設立的面向全國、跨國境和跨
省區域的科學技術獎登記」、「對納稅人申報方式的
核准」、「中外合作辦學機構以及內地與香港特別行
政區、澳門特別行政區、台灣地區合作辦學機構聘
任校長或者主要行政負責人核准」、「境內單位或者
個人從事境外商品期貨交易品種核准」、「國際船舶
運輸經營者之間兼併、收購審核」、「國際船舶代理

業務審批」等。
因行政審批項目下放，修改了4部行政法規。根

據下放「實驗動物工作單位從國外進口實驗動物
原種登記單位指定」、「實驗動物出口審批」、
「外國文藝表演團體、個人來華在非歌舞娛樂場所
進行營業性演出審批」、「外國企業常駐代表機構
登記」的規定，《決定》將實驗動物管理條例、
營業性演出管理條例、外國企業常駐代表機構登
記管理條例中這些審批項目的審批機關改為省級
行政主管部門。

李克強簽國務院令 廢止部分行政法規

粵擬振興東西北 交通先行粵擬振興東西北 交通先行
5年投資6720億 培育新增長極

中歐光伏爭端
達成價格承諾

穗11月試點住宅區垃圾按量收費

內地副省級官員密集調整

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）為

加快提高廣東省周邊地區的經濟發展，廣東黨

政最高層已作出促進粵東西北地區振興發展規

劃，決定在未來5年內投入6,720億元支持經濟

水平遠落後於珠三角的粵東西北地區發展，首

先是要加快拓展粵東西北連接珠三角的交通

網。中央政治局委員、廣東省委書記胡春華強

調，要把粵東西北培育成新增長極，與珠三角

共同支撐廣東經濟長遠發展。

廣東的經濟一向以珠三角9市的經濟來支撐，但其他
屬於粵東西北的12個市，雖然面積佔全省70%，

人口近全省50%，但總體上都屬於欠發達地區，各市人
均生產總值都低於全國平均水平，最低的更相當於全國
的50%。如果把粵東西北作為一個整體來看，廣東的人
均生產總值排在全國倒數第四位。粵東西北不發展起
來，廣東就不可能率先全面建成小康社會、率先基本實
現社會主義現代化。

鞏固華南經濟中心地位

為加快區域協調發展，廣東省26日發佈《中共廣東省
委廣東省人民政府關於進一步促進粵東西北地區振興發
展的決定》。提出到2020年，粵東西北各市地區生產總
值實現比2010年翻一番，人均地區生產總值分年度要達
到或超過全國平均水平，城鎮化率力爭與全國平均水平
同步。
胡春華表示，過去對粵東西北的發展更多是從扶貧的

角度去推動，現在全國區域經濟格局正在發生變化，廣
東要實現更大的發展，不僅需要把珠三角地區這一個增
長極繼續做優做強，還需要把粵東西北地區培育成新的
增長極，共同支撐廣東經濟長遠發展，增強廣東的綜合

實力和核心競爭力，鞏固華南地區的經濟中心地位。
「粵東西北的發展，現在直接關係到珠三角的轉型，如
果說粵東西北不發展起來，和周邊的省區關係也不能打
通，我們的產業不向外轉移，珠三角的轉型升級是做不
到的。」

確保「社會不亂、環境不壞」

他更向粵東西北各市立下「軍令狀」，明確目標是人
均生產總值在2020年前都要達到或超過全國平均水平。

首先要提速交通基礎設施建設，顯著改善粵東西北發展
的區位條件；其次要加強產業園區建設、加強產業集聚
和集約發展，以園區為載體加快粵東西北地區工業化進
程；再次要做大做強地級市中心城區，加快城鎮化進
程，打造區域發展的增長極。
胡春華表示，加快粵東西北持續發展，必須高度重視

維護社會穩定和加強生態保護工作，堅決守住這兩條底
線，確保在推進發展的過程中，社會不能亂、環境不能
壞，走一條可持續健康發展的道路。

廣東省擬在未來五年投

資6,720億元巨資，振興粵東西北地

區的發展，就算廣東省去年的財政收

入達14,724億元，高居全國各省首

次。但6,720億元也絕不是個小數

目，這些錢到底從何而來呢？

根據「廣東省委、省政府促進粵東

西北地區振興發展」的決定，在明確

粵東西北各市主體責任的同時，提出

2013至2017年，省財政通過整合資金

存量、新增財政預算、增加融資渠道

等手段，5年統籌資金6,720億元，其

中基數性安排4,569億元，增量性安

排2,061億元，分別用於加強交通基

礎設施建設、產業園區建設、產業集

聚和集約發展，以園區為載體加快粵

東西北地區工業化進程等。

廣東決策者也認識到，珠三角除

了肇慶市，各市開發強度已近極

限，急需拓展新的發展空間，而粵

東西北可以為珠三角提供廣闊的腹

地和發展空間。粵東西北還是珠三

角通往內地的重要通道，只有把粵

東西北發展起來，才能充分發揮珠三角對周

邊的經濟輻射帶動作用。因此，省府要求珠

三角變「被動幫扶」為「主動拓展發展空

間」，同時實行珠三角地區6市與粵東西北地

區12市新一輪結對幫扶。

█香港文匯報記者李叢書
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香港文匯報訊 （記者 劉坤領 北京報道） 中歐光
伏產品貿易摩擦出現重大轉折，中國機電產品進出
口商會等5家行業內組織昨日發表聯合聲明稱，中方
代表與歐委會就中國輸歐光伏產品貿易爭端達成價
格承諾。該價格承諾體現了中方絕大多數企業的意
願，使中國光伏產品在雙方協商達成的貿易安排
下，繼續對歐盟出口，並保持合理市場份額。歐盟
方面也予以證實。這意味 中方產品避免了歐盟開
出的47.6%反傾銷稅。中國商務部新聞發言人沈丹陽
對此發表談話，表示讚賞和歡迎。

或為0.57歐元每瓦

據悉，光伏貿易摩擦案是中歐貿易史上金額最大
的貿易爭端，中歐雙方領導人高度重視。國務院總
理李克強曾和歐委會巴羅佐主席親自通話進行溝
通。
此次共有95家中國企業參加此次價格承諾談判。

中方並沒有給出談判的最終價格，但據此前媒體報
道，中歐雙方初步達成的價格協議為0.57歐元每瓦。
資料顯示，中歐光伏雙反案涉及中國200多億美元

的對歐出口，佔中國對歐出口總額的7%左右，佔中
國光伏產品出口總額的80%左右，關係到中國上千
家企業的生存和40多萬人就業。

近日任命的部分副省部級官員
住建部副部長：王寧

農業部副部長：于康震

北京副市長：戴均良、楊曉超

天津副市長：孫文魁

上海副市長：蔣卓慶、白少康

福建副省長：陳冬、鄭曉松

江西副省長：莫建成、李炳軍

西藏自治區副主席：姜傑

青海副省長：辛國斌

新疆自治區黨委常委：馬學軍（兼組織部長）、

李學軍（兼宣傳部長）

█香港文匯報記者葛沖　整理

香港文匯報訊 （記者 葛沖 北京報道） 新一輪中央和
地方省部級人事調整在過去一周密集進行，江西、上
海、北京、青海、新疆、西藏等多個省市副職官員陸續
出爐。最新的調整是，江西省人大常委會會議昨日決定
任命莫建成及李炳軍為江西省政府副省長，其中李炳軍
曾任朱鎔基總理辦公室主任。縱觀此輪人事調整，呈現
出中央地方互動、本省官員提拔、異地官員交流調任等
多種調整模式。
過去幾天，隨 多個省市人大常委會會議的舉行，相

關一批政府副職的人事任免被表決通過。觀察此次地方
大員調整，普遍有高學歷、閱歷豐、年輕化等特點，並
突呈出調整模式多元化趨勢。

原朱鎔基辦主任當江西副省長

其中，多位副職大員的調動為中央「空降」或中央與
地方交流，比如：北京市副市長戴均良此前任民政部副

部長；江西省副省長李炳軍，曾任國務院辦公廳副部級
秘書，朱鎔基總理辦公室主任。
本月中旬，中央與西藏、新疆兩自治區進行領導交流任

職：中共中央組織部幹部二局副局長馬學軍調任新疆自治
區黨委組織部部長；西藏自治區副主席宮蒲光調任民政部
副部長；西藏自治區副主席李昭調任民委副主任。
此輪人事調整中，也有異地調任，如西藏自治區副主

席姜傑此前任山東省東營市委書記；還有地市黨委書記
升任，如福建省副省長陳冬此前任漳州市委書記，青海
省副省長辛國斌此前任海西蒙古族藏族自治州委書記。
此外，本月多個地方亦繼續調整省級黨委常委。本月

初，苟仲文、倪岳峰、韓永文、凌月明、多托、張光榮
等多位本月就任省級黨委常委的領導幹部辭去政府副職
職務。另外，國務院本月亦密集任免國家副部級高官。
其中包括任命王寧為住房和城鄉建設部副部長；任命于
康震為農業部副部長等近十項任命。

香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）

廣州市政府日前已將一份垃圾費按量計
量的收費方案交廣州市城市廢棄物處理
公眾諮詢委員會討論。據悉，垃圾費按
袋和按桶計量將成為日後垃圾費收取的
主要方式。知情人士透露，市政府擬於
今年11月起在部分地區先行進行為期半
年的試點。目前，已初步確定越秀、天
河、海珠、荔灣、黃埔、蘿崗6個試點
區。

有害垃圾不收費

目前廣州針對民居的垃圾費徵收方式
是對每戶居民徵收每月10元的清運費，
還有5元的處理費。新方案實施後，對
於經過分類的可回收物將實行有償回
收。而對於最需要減量的餐廚垃圾，居
民若從生活垃圾當中分類出來投放的話則免費，對於有
害垃圾亦採取免費回收的方式。而今後計劃實行的垃圾
費收取方式主要是：一種是按袋計量，另外一種就是按
桶計量。
按袋計量地區的居民可到指定銷售點購買專業垃圾袋。

而在試點期間，按袋計量的地區也會暫時提供大中小三種
規格的垃圾袋，規格和售價，大袋分別是大概每個0.5元
就可以裝約兩到三公斤的生活垃圾，中袋每個0.3元，小
袋每個0.2元。而對於按桶計量的地區，預計100升桶每桶
9元，120升桶每桶11元，240公升桶每桶22元。

香港文匯報訊 據新華社報
道，國家統計局27日發佈報
告，今年上半年，全國規模以
上工業企業（指年主營業務收
入在2,000萬元以上的工業企
業）實現利潤總額25,836.6億
元，比去年同期增長11.1%，
增速比前5個月回落1.2個百分
點。
其中，6月份規模以上工業

企業實現利潤總額5,024.2億
元，同比增長6.3%，增幅比5
月份回落9.2個百分點。據國家
統計局工業司何平分析，主要
原因包括：企業主營業務收入
增速減緩；原材料購進價格下
降收窄幅度大於工業品出廠價
格收窄幅度；單位成本和費用
增加；同期對比基數相對較
高。「鑒於去年7月份工業企
業主營活動利潤下降更多，對
比基數更低，預計今年7月份
工業企業主營活動利潤增速有
可能回升」。
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■穗鼓勵分類垃圾，將廚餘等從生活垃圾當中分類出來投放則免費。

本報廣州傳真

■中歐就中國輸歐光伏產品貿易爭端達成價格承

諾，意味 中方產品避免了歐盟開出的47.6%反傾銷

稅。 資料圖片

■廣東決定未來5年內投入6,720億元發展粵東西北地區，交通先行。圖為廣東河源市產業轉移園區。 資料圖片


